

Das Besondere an der Zahl eins Numeralien

Was ist so besonders an der Grundzahl eins?

- Die Grundzahl eins bildet eine Ausnahme unter den Zahlwörtern.
- Eins wird nämlich wie der unbestimmte Artikel ein verwendet und dekliniert, wenn das Zahlwort vor einem Nomen steht.
- Das eigentliche Zahlwort *eins* wird nur benutzt, wenn das Zahlwort **allein** steht.
- Das Zahlwort eins ist somit auch das einzige Zahlwort, das in allen Fällen dekliniert wird.

Die Deklination von *ein*

ein	m.	f.	n.
Nominativ	ein	eine	ein
Genitiv	eines	einer	eines
Dativ	einem	einer	einem
Akkusativ	einen	eine	ein
Plural	-	-	-



1. Beispiel

"Habt ihr Haustiere?"

"Ja, eins!"

Die Grundzahl eins wird hier in der Grundform benutzt, da es allein steht.

2. Beispiel

"Habt ihr Haustiere?"

"Ja, wir haben **ein Kaninchen** und **einen** Kater!"

Die Grundzahl *eins* wird hier wie der unbestimmte Artikel ein benutzt, da es vor einem Nomen steht. Zudem wird eins hier dekliniert und steht im Akkusativ.